

La Almudaina

Diario de la Mañana — AVISOS Y NOTICIAS

España. 10
Extranjero (Unión Postal) 15
Número sueldo. 5 cts.
Id. atrasado. 10

Crónica de Sports

Los equipos Febrer-Durán y Crespo-París. Y... ¡otra vez! Crespo sufre un pinchazo cambiando de máquina y perdiendo terreno. ¡Aquello parece una maldición! Pero el muchacho stem pre con arrestos y vuelve a tomar tren.

Manchón-Massot si bien llevan partido bastante terreno, siguen corriendo con entusiasmo.

En la 21ª la moto de Durán sufre una avería y se ve obligado a tomar otra. Y sigue la lucha.

La desgracia ha vuelto los ojos hacia Febrer y la moto de Durán sufre otra avería. Ahora son dos las motos de Durán averiadas y como no tiene otra el pobre ciclista se queda solo completamente, viendo como los demás le ganan terreno.

Y otra avería de neumáticos en la bicicleta de Crespo y otro cambio de máquina.

En la vuelta 202 todos los equipos vuelven a marchar completos, pues la moto de Durán ha sido arreglada. Febrer-Durán continúan llevando la delantera. Todos los corredores son ovacionados.

En la vuelta 196, otro pinchazo de Crespo.

Manchón es hasta aquí un muchacho de suerte. Ni una *panne* en su máquina ni en la moto de su entrenador; nada.

Cuando faltan 167 vueltas los equipos llevan un tren brutal y Febrer-Durán toman varias vueltas a los demás.

Una nueva avería de neumáticos en la máquina de Crespo le obliga a cambiarla tomando una bicicleta impropia para carreras de medio fondo. Crespo no anda, no puede andar; su rueda delantera no sirve para ir detrás de moto; su desarrollo es insuficiente.

Faltan 148 vueltas cuando la moto de Durán vuelve a tener avería.

Y sigue la carrera y todo son averías. Faltaba solo que se averiara la moto de Massot y ya la tenemos indisponible. Manchón sigue solo. Los otros equipos vuelven a marchar y al poco tiempo vuelve a pedir moto el entrenador Durán. La moto de Massot no pedia otra vez y pierde varias vueltas. Luego Durán pincha la moto y más tarde Manchón cambia de máquina retirándose poco después del puesto.

Los individuos de la Cruz Roja le auxiliaban en la entrapista. Acuden velozes el doctor Lobisch y el cirujano don José Vicens. Cuando en brazos se lo llevan a la enfermería, escapa a correr intentando coger otra máquina y continuar la carrera, lo cual impide el Jurado y los mecánicos que se encuentran en la entrapista, pero al poco rato Manchón se lanza de nuevo a la carrera.

Se hace imposible llevar la cuenta exacta de las vueltas perdidas por los corredores a causa de las continuas averías de las máquinas.

Febrer-Durán y Crespo-París aprietan de firme y el pobre Manchón sigue solo, a paso de carreta. Massot ha in-

tentado distintas veces poner en marcha su moto pero no puede.

Febrer-Durán andan como bárbaros y repiten la operación del año último; esto es, a medida que se acerca el final de la carrera, aumentan el tren tomando gran ventaja a sus compañeros. Hay, sin embargo, en desfavor de Crespo que sigue corriendo con una máquina impropia para esta clase de carreras y a Febrer no le cuesta gran trabajo tomarle a Crespo una vuelta de cada seis o siete.

Manchón se retira definitivamente.

Anochece. El sol nos ha dejado por fin y en la pista hay tan solo la luz del crepúsculo. Los dos equipos siguen marchando. Febrer sonríe satisfecho y luego continúa realizando una bonita carrera.

Faltan 10 vueltas para terminar y Febrer Durán aumentan aún más el tren bárbaro, irresistible que llevan. En cuatro vueltas toman una del otro equipo y llegan a la meta colosalmente embalsados.

Han dado la última vuelta en 18 segundos.

El presidente del «Veloz» señor Seguí entrega la banda de Campeón al alcalde de Palma señor Alemany por el deseo colocarla al vencedor, pero el Alcalde a su vez la entrega con igual objeto a la bella señorita Lela Barreiro, hija del General Gobernador de esta plaza.

Febrer da una vuelta a la pista siendo aplaudidísimo.

La música toca la Marcha real y muchos sombreros son lanzados a la pista, al cruzarla el simpático corredor felaniguense. El muchacho sonríe con una tranquilidad pasmosa. No respira fatigoso, no da señales de cansancio, se diría que no es el quien ha realizado la preciosa carrera.

Durán es felicísimo y huega hacer de él ningún elogio. Le hemos visto bastantes veces; le vimos ayer y esto basta y sobra para convencernos de que es un entrenador ímprobable.

Ha aquí el cuadro de distancias y tiempo empleado por cada diez kilómetros, datos tomados en la pista por el cronometrador de la Unión Velocípedica Española señor García.

10 Kms.	0 h.	9 m.	20 s.
20	0	20	00
30	0	31	8
40	0	43	35
50	0	53	5
60	1	4	10
70	1	14	21
80	1	24	40
90	1	34	28
100	1	44	16

Febrer empleó 3 minutos más que el año último, pero ello es debido a las frecuentes averías de la moto.

Crespo se retiró al fallarle 50 vueltas y Manchón en la 178.

Montaba Febrer bicicleta «Biblion», entrenándose motocicleta «B. S. A.»

La bicicleta de Crespo era «Mon-

peo» y la moto de su entrenador, «New-Hudson».

Se corrió después una carrera de velocidad por series ganando la primera Roig y Más y la segunda Arbóna y Manchón. Este último, que se encuentra muy cansado a consecuencia de la carrera de resistencia, se retira.

La final es ganada en la siguiente forma: Primero Roig, segundo Arbóna y tercero Más.

Carreras a pié

Para esta noche a las siete la sociedad «Veloz Sport Balsar» suplica a los corredores pedestres que acudan al local social a fin de organizar unas carreras para el domingo próximo.

Desearnos a los novios muchas felicidades.

Después de brevísima enfermedad falleció anteayer don Guillermo Bibiloni Alorda.

Gozaba de numerosas simpatías, que harán que su muerte sea muy sentida.

A su desconsolada familia, y en especial a su hijo político don José Sánchez, enviamos nuestro pésame.

En Ibiza estando comiendo fué preso de un ataque el jefe del partido liberal ibicenco y expresidente de la Diputación don Ignacio Riquer.

Instantáneamente fueron llamados dos médicos que celebraron consulta.

El estado del señor Riquer es ya completamente satisfactorio.

A edad muy avanzada ha fallecido en Ibiza el ilustrado escritor, decano de la prensa ibicenciana, don Felipe Curtos y Valls.

El finado ha figurado mucho en política, llegando a ocupar elevados cargos, tales como Secretario de Gobierno civil de las provincias de Baleares, Tarragona, León y otras.—D. E. P.

En la sección telegráfica, el lector encontrará nuevos detalles.

Mallorquin asesinado en Valencia

Ayer se recibieron nuevas noticias de la muerte de don Rafael Garau, asesinado en Valencia.

Se sabe que recibió 16 golpes de pistola.

El desgraciado Garau a las siete de la noche del viernes fué al Hotel de Roma, donde se hospedaba, preguntando al alguacil había ido a buscarle. Parece que le contestaron negativamente, y volvióse a la calle. A las dos horas y media, su cadáver fué encontrado en la vía del Grao.

Se supo ayer también en Palma que el Juez de Valencia había ordenado la detención de varios conocidos contrabandistas valencianos.

El sábado por vía de Alondra y Barcelona marchó a Valencia la familia del muerto.

En la sección telegráfica, el lector encontrará nuevos detalles.

De Sociedad

El Ilmo Cabildo felicitó al nuevo Obispo de Mallorca con el siguiente telegrama:

«Obispo Mallorca. Seminario. Valencia. Cabildo Mallorca felicita cordialmente Obispo en este día de su Consagración, deseándole largo y glorioso Pontificado.—Deán».

En las últimas oposiciones al cuerpo de Telegrafos, ha obtenido plaza con alta puntuación el distinguido joven don Francisco Rosselló Abudo.

Asteayer tuvo lugar en Felanitx la boda del acaudalado comerciante de V. racruz don Juan Forteza Serra con la distinguida y hermosa señorita doña Margarita Bonnin Fuster.

Fueron padrinos por parte del novio su padre don Miguel Forteza y su hermano don Ignacio socio de la misma casa.

LA PROTECTORA

HOY LUNES

COMIENZO DE LA COLOSAL SERIE

MISTERIOS DE BARCELONA

CULTOS

Para hoy

Libros de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de Ntra. Sra. del Rosario: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario; a las diez y media y terminada, se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, continuación de la novena con sermón por el P. Vialler y reserva de S. D. M.

Empiegan en Santa Clara, dedicadas a San Francisco de Asís: Exposición a las siete; a las diez y media y Misas mayores; por la tarde a las seis y tres cuartos Rosario, coronilla de desagravios y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Montesión, a las siete y media misa de Comunión mensual de reglamento para las Madres cristianas, con plática por R. P. Director.

Wells a la Santa de Alondra

A Ntra. Sra. de la Grada en la Catedral.

Para mañana

Libros de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Señora del Rosario: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario; a las diez y media y terminada se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, continuación de la novena y reserva de S. D. M.

Continúan en Santa Clara dedicadas a San Francisco de Asís: Exposición a las siete; a las diez y media y Misas mayores; por la tarde a las seis y tres cuartos Rosario, Completas solemnes en honor del Santo Patriarca y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, a las cinco de la tarde se cantarán Maitines y Laudes en preparación a la fiesta del Seráfico Padre y Fundador.

Wells a la Santa de Alondra

A Nuestra Señora del Consuelo en Santa Eulalia.

PERRO BRAVAIS

Regenerador del cabello—Único analizado oficialmente.—Se garantiza que contiene la caída del pelo.

ELIXIR DENTAL—Lo mejor para la higiene de la boca—Éxito indiscutible

Probárol es adoptario

Prodase Perfumerias y Droguerías

Finisimos CHOCOLATES LLOFFRIU

ELABORACION ESPECIAL GUSTO EXQUISITO

A Ptas. 1'00—1'25—1'50 los 40 gms.

con canela o vainilla

DESPACHO EXCLUSIVO—San Nicolás, 46

LICOR VERDAD

el mejor estomacal y digestivo para después de las comidas

Venta: Cafés Colmados y Conditores

Únicos fabricantes Vinya de Estaranch é hijos.

Revela alta distinción usar el exquisito perfume helénico

Leda (Creación)

(Nombre Registrado)

EXTRACTO—POLVOS—LOCION

TELEGRAMAS

Consagración del Obispo de Mallorca

Valencia 1 a las 17

La consagración en la Catedral de Mallorca se ha verificado a las once de la mañana con gran solemnidad.

El Obispo de Mallorca don Juan Domenech ha sido consagrado por el Cardenal de Mallorca don Juan Domenech.

El templo estaba concurridísimo.

Asistieron las autoridades valencianas y un público flamenco.

El consagrante fué el Cardenal de Mallorca, Arzobispo Primado de España.

Los asistentes en la ceremonia de consagración fueron los Obispos de Sida Dr. Cardona y de Co Dr. Mencheta.

Se cantó la Misa de Eslava con motetes apropiados y el Organ de Eslava.

El acto ha empezado a las nueve con un repique de campanas, llenándose el templo de fieles.

El altar mayor presentaba un aspecto deslumbrador destacándose del fondo del presbiterio, ensanchado convenientemente, una alfombra plateada recubierta de rica alfombra sobre la cual descansaba el trono de terciopelo carmesí y oro del obispo consagrado.

La parte derecha del presbiterio la ocupaban el Ayuntamiento de Valencia, una nutrida representación del Ayuntamiento de Alcoy y la Diputación Provincial.

Tomaron asiento en sillas de preferencia las autoridades civiles y militares y representantes de los Colegios de Notarios y Abogados y

de numerosas órdenes y congregaciones religiosas, con sus respectivos estandartes.

Numerosos seminaristas tomaron asiento en el presbiterio.

Invitado especialmente por el Dr. Domenech asistió también el Obispo de Segorbe, Fray Luis Amigó, capuchino.

A la hora indicada, acompañados por el Cabildo, salieron al presbiterio el Cardenal Guisasaola, que ha sido el consagrante, los Prelados Dros. Peris Mancheta, Obispo de Coria; Cardona, de Sión, y Amigó, de Segorbe.

El Dr. Domenech ha sido acompañado al presbiterio por sus padrinos la marquesa de Montortal y el conde de Róteva, y los prelados revestidos de ornamentos.

El Cardenal Primado entonó la Misa de Pontifical actuando de Presbitero asistente el Dr. Herrera, de Diácono don Calveto Hernández y de Subdiácono don Manuel Frurita.

Las capas de honor eran las señoras Burgos y Neguera.

La Capilla de Música ha interpretado la «Misa» de Navarelle, el «Vení Creator» de Comes y al final el «Te Deum» del maestro Eslava.

En el acto de la consagración el Dr. Domenech ha usado el báculo, regalo de la Madrina, y la mitra, obsequio de la Junta de la Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados y el anillo pastoral, regalo del padrino conde de Róteva.

A las doce menos cuarto terminó la ceremonia dando el nuevo Prelado la bendición a los fieles.

Seguidamente empezó el besamanos que ha durado más de una hora.

El banquete en la Universidad Pontificia

Luego el nuevo Prelado ha sido conducido al Palacio Arzobispal de donde se trasladaron a la capilla de la Virgen de los Desamparados y luego a la Universidad Pontificia.

En este punto se ha celebrado el banquete en honor del nuevo Prelado asistiendo 160 comensales.

Ocupó la presidencia el Cardenal Guisasaola que tenía a su derecha al Gobernador, el Obispo de Sión, el Presidente de la Audiencia, el de la Diputación y el Obispo de Segorbe y el conde de Róteva.

La comida ha sido espléndida.

Los padrinos obsequiaron con bonitos regalos a los señores sacerdotes que han tomado parte en la consagración.

Valencia 1 a las 21

Saludando al Dr. Domenech

He celebrado una detenida conferencia con el nuevo Obispo de Mallorca, saludándole en nombre de LA ALMUDAINA, agradeciendo el Dr. Domenech la atención.

El Dr. Domenech me ha dicho que saldrá para Palma el 12 del corriente a bordo del vapor directo.

Hará su entrada el día quince.

Le acompañarán su familia don José Bonet y el Provisor don José Mur.

El Dr. Mur a Palma

Este último irá a Palma el viernes próximo para empezar los preparativos de la entrada del nuevo Obispo.

Hablando con el conde de Róteva

He visitado al Prelado de Mallor-

na, habiendo muchos de gran valor.

Valencia 1 a las 23 15

Los sacerdotes mallorquines.—Devolución de visitas

Por invitación especial del Obispo Dr. Domenech han tenido puesto en el presbiterio los canónigos de esa Catedral don Juan Quetglas y don Nadal Garau y demás capellanes mallorquines que se encuentran en esta.

El nuevo Obispo de Mallorca ha devuelto esta tarde la visita a sus padrinos.

Luego visitó el Circolo Católico de Obreros de San Vicente, agradeciéndoles su asistencia al acto.

PEYRO.

EN EL CONGRESO

Los proyectos económicos del Sr. Alba

Madrid 30 a las 18

Se abre la sesión del Congreso, bajo la presidencia del señor Villanueva.

En la Cámara hay una animación desusada. Todo lleno.

Después de algunos ruegos de escaso interés se levanta a hablar el ministro de Hacienda señor Alba.

En la Cámara reina gran expectación.

Dice el señor Alba: No se me oiga con prevención. Cumplo la promesa que hice en mi discurso del Senado. Preocupámonos primeramente la nivelación del Presupuesto como en tiempos del señor Villaverde y luego la reconstitución de la economía española. Ambas cosas abárcalas mis

planes, mi obra no es de taumaturgia política.

Reconozco algunas orientaciones de otros ministros que me han precedido en esta cartera.

Dice que hablará del Presupuesto ordinario, de los proyectos complementarios y luego expondrá el presupuesto extraordinario y los complementarios que forman su obra económica, con todo el sistema de reformas.

Hablando de los gastos, dice el Ministro que se ha rendido a la austeridad, que demanda en estos momentos todo el sistema de reformas.

Todos los gastos sujetos a la economía existente, se incluyen en el presupuesto ordinario, si alguno

no lo está inadvertidamente a él será llevado.

Destinamos 39 millones para la consolidación de la Deuda flotante. Las economías ascienden a 32 millones.

Se aumenta el sueldo a los maestros.

Redúcense un 25 por ciento las plantillas de todos los funcionarios del Estado.

La mitad del remanente de la amortización destinárase a la mejora del personal. Así se obtienen cerca de 20 millones de economía.

Redúcense los gastos de Marruecos en 24 millones. La economía efectiva será en realidad setenta y tres millones de cerca de 60 millones.

Traemos una fórmula para esplotar las tierras de la Guinea, logrando la reducción de los gastos después de un positivo ingreso.

El presupuesto de obligaciones eclesásticas no se puede reducir sin negociar con Roma.

En las negociaciones se precisa mejorar la situación del clero parroquial.

(Asentimiento de la mayoría)

Reducimos muchos créditos ampliables suprimiendo treinta de ellos.

El Presupuesto ordinario de gastos es de 1.325 millones.

Para la nivelación no bastará reducir los gastos, precisa nuevos ingresos, los creamos de un modo prudente.

Sinceramente creemos que en el período de guerra ingresarán 1.315 millones.

Precisáanse nuevos ingresos para nivelar y con los que creamos lograremos más de 106 millones resultando un superávit inicial de noventa y seis.

No juzguéis por impresión. Me explico.

Tabla de los nuevos recursos, comprendiendo las temerarias del con...

Los nuevos ingresos no afectan al impuesto territorial ni al industrial, ni al crédito público; no se debe gravar la agricultura ni la industria. (Bien)

El primero es el impuesto sobre los beneficios extraordinarios. ¡No es rial!

Fijamos este ingreso en treinta millones.

Los mismos enemigos del proyecto reconocen que es fácil obtenerlos.

Discurrámos.

Tengo un criterio de transacciones.

Traigo una reforma tributaria, no radical, pues teme la perturbación en los actuales momentos.

Madrid 30 a las 28

Reformaré la contribución territorial y la de utilidades, los derechos reales, los derechos de bienes y el del legüinatio.

Reformaré igualmente el impuesto sobre las grandezas y el del timbre.

Tributarán más los solares y jardines.

Gravará los terrenos destinados a la explotación de minas.

De voces de bien! Incidentes rumores de aprobación, aumentando la gran expectación que levanta el discurso.

Recargará la contribución de utilidades de médicos, abogados, etc.

Los tenores, actores y pelotaris pagarán patente de 10 000 pesetas anuales. (Grandes rumores)

Unificaré la contribución de las sociedades colectivas y así se preparará el impuesto sobre la renta.

Las sociedades extranjeras someterán a los mismos tributos que las nacionales. (Muy bien)

Obtendrán así seis millones.

Mañana se intentará la implantación de un coeficiente de progresión en las sucesiones colaterales.

Las de quinto grado considerará como estruendos.

Se reserva un veinte y cinco por ciento sobre los bienes de las personas jurídicas.

Así ingresarán cuatro millones.

La nueva tributación por grandezas y solares aumentará 420 000 pesetas.

El importe sobre transportes se intensificará.

Suprimamos muchas desgravaciones, obteniéndose con ellas cuatro millones y medio de beneficio.

El impuesto sobre los azúcares se rebaja de 25 a 20 pesetas reduciendo al paste de la Anzuresa con el Estado para la rebaja para la venta; obteniendo la rebaja, elevará a treinta pesetas el impuesto.

El impuesto del timbre hará con una escala graduada.

Gravará la circulación de billetes con un impuesto de uno por mil obteniéndose así cinco millones y medio.

Crearé el monopolio del alcohol. (Rumores) entregándole en arriendo a una sociedad particular. Sobre los 15 millones que producen los alcohólicos tendrémos 34.

Lucho por ir a las 66.

Respecto al monopolio de los explotivos, que viene el año próximo, se renovará el beneficio del Tesoro, obteniendo más de lo que ahora, pues lo que en un año recauda la compañía, así es tanto como lo que la compañía ha pagado al Estado por el disfrute del monopolio una serie de años, y tanto como ha perdido por la importación de explosivos extranjeros para la defensa nacional.

(Asentimiento de la Cámara).

Esto imposibilita la prórroga del contrato.

Dejaremos que se cree la industria nacional de explosivos, gravando el consumo. (Muy bien)

Madrid 30 a las 26'80

En los primeros cinco meses del año 1917 aplicárase el nuevo régimen y obtendremos dos millones y medio.

Respecto al impuesto sobre los tabacos modificaremos el régimen para obtener en 1917 entre millones más y en lo futuro más de siete.

Propongo a las autoridades el cultivo del tabaco en España con ciertas restricciones. (Muy bien)

de interioridad con desdoro para la administración pública.

Hay un agente expeditivo que percibe 20.000 duros de comisión anualmente. Reformaré el menepelle de las corrilas fijando un aumento de medio millón.

¡Observad todo esto, que lo que hago es nivelar, sin dañar la economía!

Reformaré la ley del catastro para diez años en los que se consolidará el servicio, representando un aumento de diez millones. En la territorial de dos mil millones de riqueza, solo tributan 500 millones.

En la urbana llegaremos a un aumento de quince millones.

Respecto a las clases pasivas hay que cobrar con los derechos pasivos, para el existe el Instituto de Previsión.

Hay que tenerle con más años de servicios que edad. (Bajas)

Acabaremos con la combinación del sueldo regulador. (Rumores)

En las jubilaciones y la inutilidad física solo abonarán a aquellos que no dedicarán a trabajar en empresas particulares. (Muy bien)

Disminuiremos en una tercera parte los derechos pasivos.

Respecto a las minas de Almadén está demostrado que son las mejores del mundo.

Los técnicos dicen que debían producir el sulfato de cobre para el Estado y ahora resultan rabinos, prepone el arrendamiento a una sociedad particular.

Tengo un proyecto de reforma del personal de Hacienda.

Pondremos término al pago de treinta millones.

Anularé los alquileres de edificios para el Estado.

Reduciremos las cargas de justicia como también las que existen por conservación de títulos de la Duda.

Reformaremos las Aduanas.

El orador pide descanso.

(La mayoría y algunas izquierdas prorrumpan en una salva de aplausos)

Resumida la sesión después de veinte minutos de descanso.

Continúa su discurso el señor Alba diciendo que han fracasado los dogmas de la economía clásica, precisando acudir a las realidades.

Garantizo que habrá más de cien millones de sobran para el plan extraordinario, pues precisa atender en gran escala a la cultura y a la ciencia.

(Muestras de asentimiento de la Cámara)

Precisa, dice, aprobar el presupuesto de nivelación, acudiendo al crédito, y realizar una política re-constructiva.

Hay que consolidar la deuda flotante, acabando con el vencimiento de obligaciones a corto plazo.

Es indispensable acondicionar a las circunstancias y para lo futuro, la defensa militar del país.

Prescindiremos de los gastos para la defensa de las fronteras, por no estar decidida cual será la futura frontera internacional de España.

Recuerda que el señor Dato contra-ya obligaciones por más de doscientos millones para gastos militares que no estaban en presupuesto. Hizo bien, pero nosotros preferimos presuponer lo necesario para estas atenciones. Pedimos al país un sacrificio y justo es darle los medios de fomento y cultura y riqueza.

Pedimos cien millones. Dedicamos millones a la construcción de nuevas escuelas. Hasta ahora gastándose mucho sin beneficio.

No se puede demorar una política re-constructiva. (Aplausos de la mayoría y de las izquierdas)

Esos millones no gastaran solo en un año, esto sería una demencia.

Seguiremos el sistema de emisiones anuales, atendiendo en orden de urgencia a las obras.

Estos completáranse en diez años y llegará el momento de que el sobrante de los presupuestos ordinarios servirán para llenar las atenciones extraordinarias. Pedrán sus-penderse las emisiones con garantía que pidan para la inversión del dinero que se concederá.

Ahí está el plan, que responde a nuestro convencimiento.

Confío en el patriotismo del Parlamento para que las leyes políticas, económicas y financieras se encuentren en el apoyo.

Se atenderá a la Agricultura, a la Industria y al Comercio.

Se establecerán un Banco del

Crédito Agrícola y un Banco español del comercio exterior.

Madrid 30 a las 21'10

Continúa su discurso el señor Alba y dice que también trae la reforma de la ley del Banco de España.

Se me acusará, añade, de traducir al español las reformas de un economista extranjero y no es así. Vivimos de las fuentes del gran economista Flores Estrada y de Aranda, etc.

No pedimos prurra en la discusión.

Daremos un plazo para declarar la riqueza oculta.

Detalla los puntos de la reforma de la contribución territorial.

Tendrá por base el rendimiento que deben tener las fincas, no el que tengan, pues el país no debe privarse de ingresos por el lujo, la comodidad ó el abandono de los propietarios.

(Rumores encontrados en distintos lados de la Cámara)

El ministro de Hacienda habla del derecho de expropiación del capital paralizado por la renta líquida declarada. (Un republicano aplaude) (Rumores encontrados)

Es odioso—añade el señor Alba—el régimen de los arrendos; hay que procurar que las tierras sean propiedad de quienes las cultivan.

(Fuerzas y prolongados rumores en distintos lados de la Cámara)

Para eso, añade, vamos a la creación del Banco Agrícola Nacional.

Detalla la creación de este Banco.

Estableceránse bonos agrarios y facilitaránse préstamos hipotecarios.

Treigo una ley de protección a la industria de diversas formas para que propúguese las nuevas industrias; para ellos durante 15 años estarán desgravadas de toda clase de impuestos.

Creemos un Banco Español de Comercio exterior, esto es, atendiendo la reclamación de entidades económicas del país.

Nacionalizaremos los seguros marítimos y autorizaremos los depósitos comerciales y los puertos francos.

Introduciremos modificaciones en la ley del Banco de España.

Ante el Banco, todo gobernante discreto sentirá respeto, pero al propio tiempo debe inspirarse en razón de interés general que exige la modificación de su régimen.

Ambas cosas he tenido presentes al redactar el proyecto.

Faltan cinco años para que expire el privilegio del Banco; procuraremos renovarlo en condiciones, para que el Banco sea un gran auxiliar de las obras de reconstrucción nacional y de renovación del país, que debe hacer el Estado.

Elevaremos a cien millones el saldo de la cuenta de la tesorería del Estado en el Banco.

Establece para el Estado una compensación por los privilegios para emitir billetes.

Establécese el veto del Estado para la enajenación de oro.

Como el ministro de Hacienda desea continuar su discurso, se acuerda prorrogar la sesión por menos de dos horas.

Continúa el señor Alba diciendo que trae un proyecto para estimular la importación de los valores españoles que se pagan en el extranjero, con moneda extranjera, para evitar los peligros de la depreciación de la plata.

Tata de la relación del Estado con las Haciendas locales. Autorizamos a los Ayuntamientos para seguir un año con el actual sistema.

Deseamos la liquidación de las deudas mltimas del Tesoro y las Haciendas locales.

He aquí, dice el señor Alba, propuesta sobriamente la obra económica del partido liberal, que responde a los compromisos adquiridos.

No buéque, añade, una bandera política, pensé solo en el bien del país.

No pretendo que salga todo aprobado antes del treinta y uno de Diciembre, pero precisaba traer una obra entera.

Reclamo el patriotismo de todos en apoyo de su obra, que llama nacional.

No dudo, termina diciendo, de la potencia económica de España. Abramos el camino de sus futuros destinos.

(La mayoría y las izquierdas aplauden largamente al señor Alba. La ma-

yoría desfila por el banco azul, felicitando al señor Alba. Este se viste de uniforme y envía al salón para dar lectura a sus proyectos.)

Se levantó la sesión.

Madrid 30 a las 24

Opinión de personalidades acerca del discurso de Alba

Acerca del discurso pronunciado por el Ministro de Hacienda en el Congreso se conocen las siguientes opiniones:

El señor Maura dijo que no podía emitir juicio por ser una obra complicada, la que hay que estudiar detenidamente.

El señor Cambó ha dicho que el señor Alba ha recogido cosas manoseadas en libros y revistas.

Don Melquíades Álvarez ha dicho que la obra del señor Alba sería trascendental.

El señor Navarroreverter ha hecho elogios de la obra.

El señor Alcalá Zamora dijo que demuestra que el señor Alba ha estudiado profundamente el problema económico.

El señor Dato dijo que merece un estudio detenido.

El señor Lacierva dijo que es muy difícil emitir juicio.

El señor Ventosa dijo que dichos proyectos producirán perturbación económica.

Mañana se reunirá la Comisión de Presupuestos

En el despacho del señor Villanueva se han reunido con éste el señor Alba y el Presidente de la Comisión de Presupuestos señor Rodríguez de la Borbolla y acordaron que el lunes por la mañana se reunirá la referida Comisión.

Frases comentadas

Ha sido objeto de comentarios la frase pronunciada por el señor Alba «abandonamos la política de defensa de trincheras».

Detalles del Presupuesto extraordinario

El detalle del Presupuesto extraordinario es el siguiente:

Presidencia del Consejo pesetas 3.463 333.

Ministerio de Estado 400 000 pesetas.

Ministerio de Gracia y Justicia 20 475 810 id.

Ministerio de la Guerra pesetas 372 630 451.

Ministerio de Marina pesetas 308 571 473

Ministerio de Gobernación pesetas 51.104.053.

Ministerio de Fomento pesetas 1 066 574 423.

Ministerio de Instrucción pesetas 190 409 630.

Ministerio de Hacienda pesetas 96.133 600.

Acción en Marruecos de Estado 23 843 720 pesetas.

Total 2.433.606.494 pesetas.

Los proyectos y el Banco

En los pasillos del Congreso se ha dicho que el Conde de Romanos había recibido la visita de una representación del Banco de España.

También se ha dicho que éste se reunirá mañana para tratar del proyecto en cuanto se refiere al Banco, que si bien se halla conforme en muchos artículos, discrepan del Ministro en algunas partes, extrañando que siendo los liberales opositores al monopolio de los arrendos cobren unos y arrenden otros, pues solo pone término al de los explosivos.

Se supone que pertenece al submarino mercante alemán de dicho nombre que era esperado en América y no ha llegado.

Columnas dispersas

Salónica.—En el frente de Struma nuestra marina dispersó una columna enemiga.

Los seropianos bombardearon la estación de Anglica.

Comunicación restablecida.—Desembarco en Boravia evitado

Bukarest.—En el frente Norte cogimos 600 soldados prisioneros.

Las tropas del general Sibin han restablecido la comunicación hacia el Sar rechazando a los enemigos.

Rechazamos una tentativa de desembarco en Boravia.

Exposición de fotografías de la guerra

Paris.—Se ha inaugurado en esta capital una exposición de fotografías de los ejércitos aliados que permiten observar todo el frente francés, las batallas de Evacourt y del Somme.

Las fotografías serbias son conmovedoras.

En las italianas se muestran las rocas y ventisqueros en la que se desarrolla la ofensiva.

Las de Bélgica son ciudades en ruinas.

Comentarios al discurso del Canciller

Paris.—Todos los periódicos comentan el discurso que pronunció el Canciller.

Los periódicos ponen de relieve el contraste entre lo dicho en esta ocasión y lo dicho anteriormente, deduciendo al hablar de resistir que expresa la difícil situación alemana para seguir conquistando.

Comunicación francés de Oriente

Paris.—Un comunicado oficial de Oriente dice que hubo cañoneo intermitente en el frente.

Los aviadores han lanzado numerosos proyectiles sobre Prylec.

Otro avión aliado ha bombardeado Sofía regresando indemne.

Gran lucha de artillería

Paris.—Se desarrolla una gran lucha de artillería en Rancourt y Bonchanevas.

Comunicación alemán

Nauen.—Dice un comunicado que en la comarca de Bzkalwre apresamos varios oficiales y 70 soldados; en Klausura 4 oficiales, 232 soldados. También cogimos 8 ametralladoras.

En Heert rechazamos a los rumanos apresándonos 11 oficiales y 539 soldados cogiéndoles 11 ametralladoras.

Ganamos la batalla envolvente emprendido el día 26.

En Hermanstada aniquilamos la mayor parte del ejército rumano, el resto que huyó fué recibido por el fuego de las tropas bávaras en el desfiladero de Rotton.

En Thuru nuestros aviadores atacaron el puente del ferrocarril de Binvoda y los acantonamientos enemigos.

Vapor noruego capturado

Amsterdam.—Los alemanes han capturado al vapor noruego «Robert Lee» conduciéndolo a Zebrajda.

Salvavidas del «Bremen» recogido

Nueva York.—En la costa de Portland Maine ha sido recogido un chaleco salvavidas que lleva la inscripción «Bremen».

BORDADORAS APERTURA DE NUEVA CASA FABRICA, 16, 2, SANTA CATALINA PAGO AL ENTREGAR EL TRABAJO Presentarse con muestra de 10 a 12 y de 3 a 5, Nota: El tranvía eléctrico tiene parada en la misma puerta del taller.

D. GUILLERMO BIBILONI ALORDA Falleció el 30 del pasado Septiembre DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS E. P. D. Su desconsolada familia al participar a sus amigos y conocidos su sensible pérdida ruegan encomienden su alma a Dios y supliquen una oración para el finado, quedándose eternamente agradecidos.

formaban parte de la Guardia Real se han marchado con el Comité de Salónica. Jaleos de la prensa inglesa Londres.—«The Times» dice que el plan inicial del Estado Mayor rumano ha sido desbaratado de tal modo que puede darse por fracasada. Es preciso cambiar la dirección de la guerra en Oriente. Añade que hasta ahora la intervención de Rumania ha causado bastante desconcierto en los planes generales de la «Entente».

«Daily Mail» cree firmemente una ofensiva alemana en el teatro oriental. Cree que los rusos deben estar prevenidos, pues es indudable que Hindenburg debe tramar un plan pilgrosos. Cien soldados de un regimiento griego con el Comité Atenas.—El coronel Milifut trató de convencer a su regimiento para unirse al Comité de Salónica. Solo respondieron a sus excitaciones cien soldados con los cuales ha marchado a Salónica.

Barcelona 1 a las 23 Telegramas entre el Zar y Poincaré Paris.—El Zar ha telegrafado al Presidente de la República M. Poincaré la admiración que siente por los éxitos que ha obtenido el Ejército francés en el Somme. M. Poincaré ha contestado agradeciendo y expresando la admiración por los heroicos esfuerzos que realiza el Ejército ruso.

Noticias sueltas Madrid 30 a las 24 Manifestación de vendedores. Gritos contra el Alcalde. Vivas a Maura Los vendedores en manifestación se dirigieron al Ayuntamiento para protestar de la prohibición del Alcalde. Prorrumpieron en gritos de muerte. Se dirigieron luego al Congreso, en donde suponían que se hallaba el Alcalde. Al pasar frente al Ministerio de Gobernación continuaron gritando. La policía inutilmente intentó dispersarlos. Frente al Circulo marxista gritaron ¡Viva Maura! Frente al Congreso intervinó la policía para certificar el paso habiendo ensios, carreras y cierre de tiendas. Un capitán de Seguridad les ha prometido que a las ocho y media conferenciará con el Alcalde en su despacho.

Madrid 1 a las 5 Telegrama del comandante del submarino «Peral» Se ha recibido en el Ministerio de Marina el siguiente telegrama del Comandante del submarino Isaac Peral botado al agua recientemente en un atillero yanqui, del jefe de la Comisión de Marina en Nueva York, de una Comisión de la colonia española, del Vicecónsul de España, del Presidente de la Cámara de Comercio y de la Transatlántica: «Entregádose valiosa bandera combatida por el submarino Isaac Peral haciendo votos por la felicidad del Rey y de la Patria».

Director de «El Liberal» fallecido A las nueve de anoche falleció el Director de «El Liberal» don Alfredo Vicenti.

Noticias del Extranjero Madrid 30 a las 24 Empréstito para Villa Se ha abierto en América un empréstito de 60 millones de dólares para el general mejicano Villa.

Próxima revolución en Abisinia. Salón ca.—Se anuncia la revolución en Abisinia. Los jefes celebraron una reunión acordando abandonar al Negus glendo Emperatriz a la hija del Emperador Menelik. CORRESPONDIENTE

NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 1 a las 22 Apertura de curso Se ha celebrado la apertura de curso en la Universidad. Han asistido al acto las autoridades de Barcelona. Presidió el Rector de la Universidad, Doctor Canalla. Pronunció el discurso el rector de la Facultad de Filosofía Dr. Sagalá. Versó su discurso sobre el movimiento helénico en Cataluña.

Procesiones Se ha celebrado la procesión de Rosario, que ha salido de la Iglesia de la Merced. La procesión ha sido brillante. Ha recorrido parte de las Ramblas, y otras calles, donde ha sido acompañado su paso un gran gentío. Otra procesión del Rosario ha salido del convento de los Dominicos, de la calle de Anales Marítimas, recorriendo algunas calles de la derecha del Eneanche, viéndose también muy concurrida. La esplendidez del día ha dado a la brillantez del acto.

Jaimistas de Matarró. Habiendo venido una expedición de jaimistas de Matarró, se ha celebrado varias fiestas en los cuclios tradicionalistas de esta plaza. Dichas fiestas han estado animadas. No se han registra lo incidentes.

Toros En la plaza monumental se ha registrado un fiero colosal por segunda salida del diestro Yanal. El ganado de Cabañadas campó bien. (Manolete estuvo regular en primero y bien en su segundo. Xarco estuvo bien en su primer y muy bien en su segundo. Nacional estuvo regular en primero y bien en su segundo. BUJARIN

Mallorca fuera de Mallorca Valencia 1 a las 21 Sobre el asesinato de Bala Garau El Juzgado continúa las actuaciones para el esclarecimiento del descubrimiento del autor del asesinato perpetrado en la zona de nuestro paisano don Rafael Garau. Confíase en que las gestiones del Juzgado tendrán éxito. El cadáver del señor Garau embalsamado y conducido a Mallorca para ser enterrado en el pueblo natal, Santa Margarita. Valencia en masa recrimina al asesinato, mostrándose el público indignado. PETRO

Barcelona 1 a las 22 Capitán de Estado Mayor Palma El Capitán de Estado Mayor Carlos Carpio ha sido destinado a Palma.

Para dar salida al interesantísimo servicio telegrafico hemos que retirar entre otras informaciones: Aperturas de curso, Toros, Horario del Instituto, Noticias de Palma, Foot ball, De San Lorenzo y gran número de telegramas.

Tip-lit. Amengual y Muntaner